



LE MESSENGER

N° 3 018

Mai 2023

DEPUIS 1806

FIERS DE NOTRE
PASSÉ
UNIS DANS LE
PROGRÈS

MOT DE LA MAIRESSE

Bonjour à toutes et à tous,

Avec le mois de mai qui se pointe revient la question de la collecte des gros rebuts. Je réitère ici la position du Conseil qui a été adoptée à ce sujet au printemps 2022.

Nous avons mis fin aux collectes de gros rebuts telles que nous les connaissions auparavant. Plusieurs raisons motivent cette décision, notamment :

- les rebuts sont tous dirigés vers l'enfouissement et aucun tri n'est effectué;
- la nouvelle plateforme de réemploi de l'écocentre, accessible gratuitement, est l'endroit idéal pour donner une nouvelle vie à des matières encore en bon état;
- il est facile de faire ramasser chez soi le métal dont on souhaite se départir;
- l'écocentre, situé sur le rang St-Joseph à la sortie de Dunham, est accessible sans frais six jours par semaine.

Vous êtes dans l'incapacité de transporter un gros encombrant à l'écocentre? Contactez l'escouade bienveillante qui vous aidera dans cette démarche.

Rendez-vous au Beat et Betterave, le jeudi 4 mai à 18 h

Les comités consultatifs Environnement ainsi qu'Agriculture et Foresterie vous convient à une conférence portant sur « Les plantes exotiques envahissantes ». Claude Lavoie, professeur à l'Université Laval et auteur y traitera de ce sujet d'actualité, et Marie-Josée Martel, ingénieure de l'Agence de la mise en valeur de la forêt privée de l'Estrie, parlera du nerprun, une menace pour la biodiversité de nos forêts.

Un frigo pour la communauté

Le projet Communauté nourricière est prêt à mettre en œuvre une des recommandations de son plan d'action, soit de réduire le gaspillage alimentaire en offrant l'accès à un frigo communautaire dans lequel des surplus de produits frais seront offerts à la population.

Ce projet vous intéresse et vous souhaitez vous impliquer? Écrivez à conseiller2@frelighsburg.ca pour faire connaître votre intérêt.

Sentiers

Un gros merci aux braves qui ont nettoyé les sentiers du parc municipal et qui ont installé cinq nouveaux ponts sur le FR2 le week-end dernier.

Et de la part de toute la communauté qui en profite, un énorme merci au Comité sentiers de Vitalité Frelighsburg ainsi qu'aux bénévoles qui participent activement à leur entretien.

Lucie Dagenais
450 298-5133, poste 126
mairese@frelighsburg.ca

COMMUNAUTÉ

Vide garde-robe!

Vous avez des vêtements dont vous n'avez plus besoin? Participez au grand projet de friperie du programme de service de jour du camp Garagona! Laissez vos dons sur le grand balcon ou contactez Nicholas Gardner à nicholasg@campgaragona.qc.ca.

Concert-bénéfice au profit du Camp Garagona

Le *Chœur des Armand* présente un concert les **26 et 27 mai prochains à l'église Bishop Stewart Memorial**, au profit du Camp Garagona. Billets disponibles à <https://www.garagona.org>, auprès des choristes ou au dépanneur du village et à la Rumeur affamée de Dunham. Des questions? Composez le (450) 298-5159 et demandez Hélène ou écrivez à helene@campgaragona.qc.ca.

Centre d'art de Frelighsburg

L'exposition *Entrelacs*, de Guylaine Chevarie-Lessard et Pierre Villeneuve, prend place du 6 mai au 4 juin au Centre d'art de Frelighsburg.

Les œuvres exposées résultent d'une collaboration étroite entre les deux artistes. Celles de Guylaine Chevarie-Lessard, peintes sur un tissu translucide, ont été installées dans la forêt sur les bords de la rivière aux Brochets, à Frelighsburg. Ses photographies et celles de Pierre Villeneuve, qui ont capté leurs variations de lumière et de texture, ont été retravaillées par les deux artistes. En résulte un effet esthétique immersif de la nature que les visiteurs pourront apprécier.

Vous êtes tous invités au vernissage le 6 mai, de 14 h à 16 h.

Adélarde

Le samedi 20 mai, venez célébrer le 5^e anniversaire d'Adélarde! La grange ouvre ses portes à partir de 14 h pour le lancement de la saison 2023. Au programme : vernissage de l'exposition extérieure *Points de rencontres* (commissaire : Sylvie Lacerte), rencontre avec l'artiste en résidence Milutin Gubash, activités de médiation en continu, bar et dj. Venez en famille ou entre amis fêter cinq années de rencontres et de dialogues autour de l'art actuel à Frelighsburg!

Bienvenue à tous!

Le conseil d'administration de la Société d'histoire et de patrimoine de Frelighsburg vous invite à son assemblée générale annuelle le jeudi 18 mai 2023, à 19 h, à la salle du Conseil à l'hôtel de ville. Merci de confirmer votre présence **avant le 11 mai 2023** par téléphone au (450) 298-5479 ou par courrier électronique à shpf2020@outlook.com.

MUNICIPALITÉ

Conseil municipal

La prochaine séance du Conseil municipal aura lieu le **lundi 1^{er} mai 2023 à 19 h**. Pour envoyer une question au Conseil, consulter l'ordre du jour ou participer à la séance en ligne : frelighsburg.ca/conseil.

Venez chercher vos arbres!

De 9 h à midi, le 20 mai prochain, la Municipalité et École-O-Village vous attendent à l'école Saint-François-d'Assise pour la distribution gratuite de 500 arbres aux citoyens. Venez tôt et profitez-en pour participer à la corvée d'entretien de l'Arboretum!

Rappel

Une fois les bacs bruns, verts et bleus ramassés, merci de les déplacer de façon à ce qu'ils ne soient plus visibles de la rue ou du chemin.

Deuxième versement du compte de taxes

L'échéance du prochain versement est le 17 mai 2023.

NOUVELLES DES COMITÉS CONSULTATIFS

Environnement

En collaboration avec le Service d'urbanisme, le comité Environnement travaille à l'adoption de deux règlements. Le premier porte sur l'utilisation de l'eau potable, alors que le second vise à favoriser l'acquisition de barils récupérateurs d'eau de pluie homologués.

Ces deux règlements, qui s'appliqueront à l'ensemble du territoire de la municipalité, vont encadrer et favoriser de meilleures pratiques pour une gestion durable de l'eau. Cette ressource étant épuisable, il est essentiel d'adopter des moyens afin de l'économiser et de la protéger.

En ce qui a trait à l'acquisition de barils, un programme de subvention est déjà prévu au budget 2023. Un propriétaire désirant se procurer un baril de récupération d'eau de pluie pourra ainsi bénéficier d'une aide financière, selon les conditions applicables au règlement.

D'autres détails suivront selon l'avancement du dossier. Pour toute question ou commentaire, n'hésitez pas à contacter Josiane à : conseiller4@frelighsburg.ca.

Culture et tourisme

Le sondage en ligne pour connaître l'opinion de la population quant à l'élaboration de la politique culturelle est maintenant terminée. Merci à ceux et celles qui l'ont rempli; toutes vos réflexions alimentent la rédaction en cours.

La date du lancement officiel vous sera bientôt communiquée.

Heures d'ouverture de l'hôtel de ville

Du lundi au jeudi, de 8 h 30 à 12 h 00 et de 13 h 00 à 16 h 30
Vendredi : sur rendez-vous seulement

Municipalité de Frelighsburg
2, place de l'Hôtel-de-Ville, Frelighsburg, QC, J0J 1C0
Téléphone : 450 298-5133
Courriel : municipalite@frelighsburg.ca



LE MESSENGER

N° 3 018

May 2023

SINCE 1806

PROUD OF OUR
PAST
UNITED IN PROGRESS

A WORD FROM THE MAYOR

Hello everyone,

With May coming up, so does the bulky item pickup issue. I restate the position adopted by the Council on this matter.

For a few years now, we are no longer picking up our citizens' bulky items. Reasons for this decision include:

- Bulky items (as well as other types of waste materials left on the side of the road to be picked up at the same time) all ended up in the landfill without any sorting;
- The Ecocentre's new Reuse Platform is the ideal place to give new life to items still in good condition that can benefit other people for free;
- If you have pieces of metal that you want to get rid of, you can easily have it picked up by a scrap dealer;
- The Ecocentre is on rang St-Joseph – accessible from Dunham – and is open six days a week, free of charge.

If bringing large bulky items to the Ecocentre is a problem for you, contact the Frelighsburg Benevolent Squad for help.

See you at Beat & Betterave, Thursday, May 4 at 6 p.m.

The Environment & Agriculture and the Forestry Advisory Committees invite you to a conference on Invasive Alien Plants. Author and Laval University professor Claude Lavoie will address this subject, and Marie-Josée Martel – an engineer with the Agency for the Development of Private Forests in the Eastern Townships – will talk more specifically about buckthorn, a threat to the biodiversity of our forests.

A fridge for the Community

The Frelighsburg Food Community project is ready to implement one of the recommendations of its action plan: reduce food waste by offering excess fresh produce to the population via a community fridge.

If you are interested in this project and would like to get involved, please write to conseiller2@frelighsburg.ca.

Hiking Trail Clean-up

Thank you to the twenty volunteers who cleaned the trails of the Municipal Park and built five new bridges on the FR2.

On behalf of the entire community, thank you to the Vitalité Frelighsburg Trails Committee and the volunteers who chip in to carry out maintenance work.

Lucie Dagenais
450 298-5133, poste 126
mairese@frelighsburg.ca

COMMUNITY

Free up Closet Space!

Your spring cleaning reveals clothes you no longer need? Let Garagona help you gain closet space by donating unwanted garments to its great thrift store project as part of the day service program. Simply leave your donations on the big porch or contact Nicholas Gardner at nicholasg@campgaragona.qc.ca.

Benefit Concert for Camp Garagona

Camp Garagona joins forces with the Chœur des Armand choir to bring you a concert on **May 26 and 27 at the Bishop Stewart Memorial Church in Frelighsburg**. For tickets, visit <https://www.garagona.org>, contact the choir singers, or drop by one of the two outlets (Dépanneur du village in Frelighsburg and Rumeur affamée in Dunham). If you have questions, please call Camp Garagona at (450) 298-5159 and ask for Hélène or write to helene@campgaragona.qc.ca.

Frelighsburg Arts Centre

The "Entrelacs" exhibit, by Guylaine Chevarie-Lessard and Pierre Villeneuve, will be held from May 6 to June 4 at the Frelighsburg Arts Centre.

The exhibited works flow from a close collaboration between the two artists. Guylaine Chevarie-Lessard's artwork, painted on translucent fabric, was posted in the forest on the banks of the Rivière aux Brochets in Frelighsburg. The photos of these paintings taken by Guylaine Chevarie-Lessard and Pierre Villeneuve capture their light and texture variations, and were retreaded by the two artists. The result is an immersive aesthetic Nature effect that visitors are sure to enjoy.

You are all invited to the vernissage on May 6, 2 p.m. to 4 p.m.

Adélard

Come celebrate Adélard's 5th anniversary On Saturday, May 20! The barn opens its doors at 2 p.m. to launch the 2023 season. Program: opening of the outdoor exhibition "Points de Rencontres" (curator: Sylvie Lacerte), meeting with resident artist Milutin Gubash, continued mediation activities, bar and DJ. Come with family and friends to celebrate five years of contemporary art encounters and sharing in Frelighsburg!

Frelighsburg History and Heritage Society AGM

The Frelighsburg History and Heritage Society board members are pleased to invite you to their annual general meeting Thursday, May 18, 2023, at 7 p.m., at 2, place de l'Hôtel-de-Ville. Please confirm your attendance before May 11, 2023, by phone at (450) 298-5479 or by email at shpf2020@outlook.com.

MUNICIPALITY

Municipal Council meeting

The next Municipal Council meeting will be held **Monday, May 1st, 2023**, at 7 p.m., in person and online. To send a question to the Municipal Council, view the agenda or attend the meeting, please go to frelighsburg.ca/conseil.

Come Get your Trees!

From 9 a.m. to noon on May 20, the Municipality and École-O-Village will be welcoming citizens at Saint-François-d'Assise school for the free distribution of 500 free trees. Come early to pick up your trees and take part in the annual Arboretum Clean-up!

Reminder

Once your bins have been emptied, please put them where they are no longer visible from the street.

Tax Bill

The next installment's due date is May 17th, 2023.

NEWS FROM ADVISORY COMMITTEES

Environment

In collaboration with the Municipality's Town Planning Department, the Environment Committee is preparing the adoption of two by-laws. The first pertains to the use of drinking water, and the second to the procurement of certified rainwater collecting barrels.

These two by-laws will apply to the entire territory of the Municipality and aim to regulate and foster better sustainable water management. As this resource is not inexhaustible, it is essential to adopt means to conserve and protect drinking water.

About the rainwater barrels, the 2023 budget provides a subsidy program for their purchase. Any property owner wishing to get a rainwater collecting barrel will receive financial assistance under the applicable conditions of the by-law.

More details to come when available. For any questions or comments, please contact Josiane at: conseiller4@frelighsburg.ca.

Culture and Tourism

The online opinion survey on the Municipality's cultural policy was completed on April 17. Thank you to all who answered the questions; your feedback contributes greatly to the drafting of this policy. We will announce the official launch date shortly.

Town Hall Opening Hours

Monday to Thursday from 8:30 a.m. to 12:00 p.m., and from 1 p.m. to 4:30 p.m.
Friday : on appointment only

Municipality of Frelighsburg

2, place de l'Hôtel-de-Ville, Frelighsburg, QC, J0J 1C0
Phone: 450 298-5133
Email: municipalite@frelighsburg.ca